

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 2 DE JULIO DE 1805.



TURQUIA.

Constantinopla 17 de Mayo.

El ex-Gran Visir se ha retirado á su casa de campo cerca del Bósforo, en donde ha resuelto acabar sus dias libre de los negocios políticos.

El Baxá de Mitylene, que ha sido nombrado Gran Almirante, se largará muy en breve para el Archipiélago con la esquadra de su mando, compuesta de un navío de línea, 6 fragatas y 4 corbetas.

El Caballero Corral, Ministro de España cerca de la Sublime Puerta, y Mr. Koenig, Encargado de Negocios de Suecia, han sido llamados por sus Cortes respectivas.

El Príncipe Alexandro Sapieha ha llegado á esta capital, y piensa volverse muy en breve al Africa.

RUSIA.

Petersburgo 14 de Mayo.

El puerto nuevo que está construyéndose en Revel costará unos 4 millones de pesos fuertes; ya se estan acopiando los materiales para la obra. Se piensa en abrir una comunicacion, por medio de la qual se reunirán cerca de Pernau el mar Báltico y el lago de Peipus. En las inmediaciones de este lago se cria mucho cáñamo, y los moradores del pais podrán conducir mas fácilmente sus productos á Pernau.

Tocante á la embaxada destinada para la China, podemos dar como ciertas las particularidades siguientes: se compondrá de 239 personas. Entre las mas distinguidas y condecoradas se cuenta á Mr. Van-Suchtelen, uno de los hermanos del Quartel Maestre general de este apellido, que va de Historiógrafo. La embaxada caminará en 3 divisiones, y se emplearán en cada estacion ó partida 500 caballos. La primera saldrá de aquí dentro de pocos dias, y á fin de Junio la última. Se reunirán todas en Ilkutsch. Desde la última plaza de nuestras fronteras, que es Kiachta, tendrá que andar todavía la embaxada 1100 werstas de camino hasta Pekin, capital de la China.

DINAMARCA.

Copenhague 25 de Mayo.

El Capitan de marina Ulrich ha sido nombrado Cónsul en Argel por di-

mision del Teniente Bille. — Mas de 30 buques Dinamarqueses han encontrado en Liorna, pocos dias hace, proporcion muy ventajosa para sus cargamentos. Uno de ellos ha percibido cerca de 70 rixdalers por hacer un viage á Tonningen, y otro de Flensburgo ha cobrado 20 guineas por ir hasta Lisboa. — El 14 del corriente ha habido en la ciudad de Drontheim un incendio, que ha reducido á cenizas 30 casas.

PRUSIA.

Berlin 25 de Mayo.

Ayer llegó aquí un correo Frances con pasaportes para el Conde de Novosiltzoff; y hoy mismo ha salido un correo Ruso para Petersburgo con ellos: lleva tambien otros pliegos confiados al Asesor del Colegio Bagenuff: es muy probable que el Conde de Novosiltzoff llegará á Paris en todo el mes de Julio.

ALEMANIA.

Cassel 30 de Mayo.

Nuestro Elector ha expedido una ordenanza explicativa de la anterior, en la qual se estableció la conscripcion y arreglo del servicio militar. Durará el servicio 16 años, excepto en caso de guerra: se aumenta el número de las licencias que han de darse anualmente por compañía, aunque sea con sueldo de retiro, sin contar los que han de concederse á los inválidos: en fin, no se admitirán mas reclutas que los precisos é indispensables para tener los Regimientos completos. En el código penal nada hay de nuevo sino mayor rigor y severidad: por exemplo, los que á la edad de 26 años no se hayan presentado para el servicio, quedarán privados de todos sus bienes habidos y por haber. El producto de estas confiscaciones se invertirá en aumento de paga de los soldados que voluntariamente quieran continuar el servicio al cabo de 16 años cumplidos, y ademas para la crianza y educacion de los hijos de la tropa.

Hamburgo 29 de Mayo.

El 25 del corriente ha llegado á Hannóver otra partida de conscriptos. Estan para concluirse los preparativos del campamento que ha de formarse cerca de aquella ciudad. — Muchos Oficiales Franceses han contraido matrimonio con Señoras Hannoverianas. — Dícese que pronto saldrá del Electorado, con destino á Italia, un tren de artillería de 500 hombres y 100 caballos.

Corre aquí muy valida la voz de que habrá un congreso en Brusélas, al qual asistirán el Príncipe Josef Bonaparte, en nombre del Emperador su hermano, y el Conde de Novosiltzoff, como Plenipotenciario del Emperador de Rusia.

El jardin botánico de Copenhague, en el qual hay 5500 plantas de diferentes especies, ha invertido los 4500 rixdalers, que el Gobierno libró á su favor dos años hace, en pagar sus atrasos. Y en vista de las utilidades que puede traer al Estado la ciencia botánica, acaba de librársele la cantidad de 40 rixdalers, y una renta anual de 200 para reparos, señalando á los empleados en el jardin para paga de sueldos 720 rixdalers. Está abierto una vez á la semana para el público, y todos los dias para los que estudian la ciencia.

En aquella capital de Dinamarca se halla actualmente Mr. Giesecke, Mineralogista Prusiano, y parece que el Gobierno piensa enviarlo á Groenlandia, donde permanecerá algunos años exâminando el pais baxo todos los aspectos mineralógicos y geológicos. Hasta ahora los misioneros Moravos han sido los únicos que han tenido aliento para vivir años enteros en aquella tierra por el zelo de la conversion de sus moradores; y será sin duda honorífico para las ciencias naturales si Mr. Giesecke acepta el partido de sacrificarse por ellas emprendiendo un viage tan penoso.

La Academia Real de bellas artes y oficios de Berlin ha admitido en el número de sus individuos á Mr. F. H. Wegener, descubridor de un método nuevo para la impresion de los mapas geográficos con tipos ó moldes móviles sin punzon, y á precio mucho mas equitativo que el antiguo.

El Dr. Richter, de Berlin, ha descubierto en el mineral de kobalto de las minas de Saxonia un metal nuevo que tiene algunas propiedades comunes con el kobalto y el nickel; pero es diferente de entrambos. Le ha puesto el nombre de *niccolano*.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 26 de Mayo.

Se anuncian varias presas que han hecho los corsarios Franceses de la Guadalupe, que cruzan en mayor número que jamas en las aguas de aquella isla. Se regula su número en unos 40 buques armados de 14 á 22 cañones. Igualmente se ha armado en corso en la Guadalupe el Marques de Landidow, una de las embarcaciones apresadas en la Dominica por el enemigo. Se le ha dado el nombre de Bonaparte el Grande, y monta 50 cañones.

Escriben de Berlin, con fecha de 28 de Abril, que la Rusia, ántes de entrar en ninguna operacion militar, hará quanto pueda para que se ajuste la paz. Dícese que aunque la Rusia esté de acuerdo con nosotros sobre algunos puntos, sin embargo no aprueba nuestras miras sobre Malta.—Tambien se dice que en el proyecto de paz se hace la propuesta de indemnizar al Rey de Cerdeña con las Siete-Isas.

Se espera que despues de presentar Mr. Novosiltzoff á Napoleon su proyecto de paz, vendrá á esta capital á informar al Gobierno de las miras del Emperador Alexandro.

Ha recibido el Gobierno noticia de haber pasado Lord Nelson el estrecho de Gibraltar con su esquadra el 24 del mes anterior. — En sus pliegos manifiesta su opinion particular de que las esquadras combinadas se dirijan á Irlanda, por cuya causa se habia puesto en estado de estorbar sus intentos. No se dice qué fecha tienen estos pliegos. — Es grande la inquietud que ha causado en Irlanda esta noticia traída á Cork por una fragata de Lord Nelson: inmediatamente se desembarcáron dos Regimientos.

Las últimas noticias de Gibraltar son de 25 de Abril. Parece que ya el General Fox habia conseguido cortar los progresos del contagio, á cuyo efecto se tomaban providencias rigurosas. Algunos dias ántes se habian quemado hasta los cimientos de una casa particular, porque no se habia purificado conforme á las últimas instrucciones.

Se ha confirmado la noticia de la entrada de la esquadra de Brest por

los pliegos remitidos al Almirantazgo por Lord Gardner. Parece que algunos navíos Franceses se adelantaron hasta la punta de S. Miguel, y luego volviéron á sus puestos sin medirse con nuestras fuerzas. Se cree que todo no ha sido mas que una mudanza de posicion, y que la señal que se hizo á un navío de 74 para que pasase á otro punto, la tomaron nuestros avisos por una señal general. — En vista de estas noticias se han suspendido las órdenes dadas para la salida de los navíos de la bahía de Cawsand, que irán á su primer destino. Con los refuerzos que ha recibido la esquadra del Canal, consta en el dia de 24 navíos de línea, fuerzas mas que suficientes para combatir con buen suceso las que nos opongan en aquellos mares.

El 21 por la mañana salieron de Plimouth para unirse con el Almirante Nelson, y con el Contra-Almirante Calder, que está delante del Ferrol, un navío de 98 cañones, uno de 80, ocho de 74, y uno de 64.

Gran parte del convoy de Terranova ha sido apresada por un bergantín y algunos corsarios Franceses. La fragata Topacio ha represado algunos buques, sin embargo no es ménos considerable nuestra pérdida. El comercio que hacíamos en las Indias occidentales ha sufrido mucho con la expedicion del Almirante Missiesy en las Antillas: el que hacíamos en Terranova y el norte de América se ve ya molestado con los cruceros del enemigo, sin que sepamos sobre qué parte del comercio y del Imperio Británico descargarán sus golpes las esquadras combinadas.

El Ministerio procura á lo ménos tranquilizar la nacion sobre el estado de la India oriental, esparciendo la noticia de la derrota de la caballería de Holkar por el General Lake. Aun quando se confirmase esta buena noticia, no por eso serian menores los riesgos que nos amenazan, y la actividad de la guerra que sostenemos en el centro de la India en defensa de nuestras posesiones.

Del 31 de Mayo. Escribe el Almirante Gardner, con fecha de 22 de Mayo, que informado por la fragata la Loire, que el 11 se habia divisado una esquadra Francesa de 5 navíos de línea y de 3 fragatas á los 43 grados y 4 minutos de latitud, y á los 20 grados y 18 minutos de longitud, se habia puesto inmediatamente en su busca; pero que no habia podido descubrirla. Como esta esquadra parecia venir de las Indias Occidentales, y su rumbo era hácia el E. conjeturaba el Almirante Gardner que podia ser la esquadra de Rochefort. — Este aviso se publicó ayer en el café de Lloyd.

Dublin 25 de Mayo.

De poco tiempo á esta parte se advierten algunas reuniones de descontentos en el Condado de Kildare. Se habla de una junta de muchos millares de personas que ha habido la semana última cerca de Kilcock, y en la que se manifestaron disposiciones violentas. — En general se espera en Irlanda una explosion próxima.

Cork 24 de Mayo.

Ayer mañana llegó un correo con una orden al Comandante del puerto para que aprontase é hiciese salir quanto ántes todas las embarcaciones armadas. Luego que se supo esta orden reynó en la ciudad la mayor inquietud y terror; pues estas disposiciones hacian creer que el enemigo se habia mostrado con fuerzas por aquella parte.

HOLANDA.

Haya 7 de Junio.

El día 4 se presentó á S. E. el Pensionario el Conde de Lowenhielm, Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario de S. M. el Rey de Suecia, quien por una grave indisposicion no se presentó con el Cuerpo diplomático, como hemos anunciado.

La Guardia de honor del Pensionario estará formada para 1.º de Agosto, y la casa se arreglará conforme corresponde á su dignidad.

Mr. Brantzen, que asistió como Diputado Bátavo á la coronacion del Emperador Napoleon, ha sido nombrado por S. E. Embaxador de esta República en Francia.

El 5 se celebró un Consejo extraordinario en casa de S. E., en que se trató de tomar disposiciones para reorganizar el ejército.

El Presidente de SS. AA. PP. Mr. Van-Styrum dió ayer un gran banquete al Pensionario, á su familia, y á los principales funcionarios del Estado.

Se han recibido noticias estos dias en Amsterdam de la esquadra del Almirante Hartsinck, que aseguran que los cargamentos de las presas hechas por aquella esquadra á los Ingleses bastan para proveer las posesiones bátavas, sobre todo la isla de Java y las otras inmediatas, de las producciones Europeas de que se componia mucha parte de aquellos cargamentos.

ITALIA.

Milan 5 de Junio.

El Cardenal Caprara, Arzobispo de esta capital, ha presentado á S. M. I. sus cartas credenciales como legado *à latere* cerca del Rey de Italia, y al mismo tiempo puso en manos de S. M. una carta del Papa en que le felicitaba por la nueva dignidad de Rey.

El 2 del corriente prestaron el juramento prescrito por la constitucion los Cardenales Caprara, Oppizzoni y Bellisomi, el Arzobispo de Ravena y los Obispos de Bérgamo, Rimini, Módena, Cremona, Novara, Como, Cervia, Comacchio, Reggio, Sarsina, Berinoro, Asola y el de Aqui.

El mismo dia presentó sus credenciales á S. M. el Conde de Lima, Embaxador de Portugal cerca del Rey de Italia; y en seguida entregó las insignias de la Orden de Cristo que S. A. R., el Príncipe Regente, enviaba al Emperador. — Despues de retirado el Conde de Lima presentáron sus credenciales Mr. Marcacci, Encargado de Negocios de la Confederacion Suiza, y Mr. Antonio Onofrio, Diputado de S. Marin.

El dia 3 fuéron SS. MM., acompañados del Príncipe Eugenio, á Brera á visitar los objetos de las artes y de la industria. Distinguiéron entre las producciones de los artistas que componen aquella Academia varias obras del célebre Canova.

Escriben de Nápoles que el 6 de Mayo vacunáron en Portici á las Princesas Carolina y Luisa, la una de edad de 6 años y medio, y la otra de 6 meses y 12 dias: hija la primera de S. A. R. el Príncipe heredero de las dos Sicilias, y de la difunta Princesa Clementina de Austria; y la segunda del referido Príncipe y de la actual Princesa hereditaria la Serenísima Señora Doña Isabel de Borbon, Infanta de España.

FRANCIA.

Bayona 6 de Junio.

Las cartas de Cádiz dicen haber entrado en aquel puerto el buque nombrado la Condesa de Chanclos, que ha comunicado noticias muy interesantes de la Isla de Francia. Asegura que el Almirante Linois había apresado unas 20 embarcaciones Inglesas, entre las cuales seis pertenecían á la Compañía de las Indias.—Tambien ha dicho que continuaba con furor la guerra entre Ingleses y Máratas, y que algunos Regimientos de los primeros habian sido hechos prisioneros por Holkar.

Paris 14 de Junio.

Por decreto dado en Milan el 22 de Mayo se manda: 1.º Que los transportes militares de Turin á Ferrara se harán constantemente por el Po. 2.º Que á este efecto se construirán barcos propios para la navegacion de aquel rio, y con las dimensiones suficientes para contener 100 hombres, una cámara para 7 ú 8 Oficiales, un sitio para los bagages de los Cuerpos, y una cocina para hacer el rancho de las tropas. 3.º Treinta barcos se construirán en el corriente año. 4.º Desde 20 de Julio próxîmo saldrá un barco de Turin todos los sábados, en donde se embarcarán los bagages, las tropas, los conscriptos, y los convalecientes que salgan de los hospitales y vayan á reunirse á sus Cuerpos.

Por otro decreto de 4 de Junio manda el Emperador que el Código Napoleon se publique y rija en los Estados de Parma, Plasencia y Guastalla desde el 14 del mismo. Por el propio decreto quedan suprimidos en aquellos Estados los derechos de jurisdiccion, los derechos feudales llamados de peage, pesca, hornos, carnicerías, patronatos eclesiásticos &c., y los réditos en razon de feudo.—Quedan exceptuados sin embargo los réditos anuales en dinero, aves, granos ú otros géneros de esta naturaleza, los cuales se continuarán pagando como simples rentas, redimibles á voluntad del deudor, sin que pueda resultar ningun derecho ni privilegio de su origen feudal.

En virtud de un decreto Imperial, dado en Milan, los Curas de las Parroquias del Piamonte, y los servidores de las Vicarías dependientes en otros tiempos de las corporaciones monásticas, ó de las órdenes militares suprimidas por la Comision executiva del mismo pais, gozarán de una renta anual, á saber: los Curas de 600 pesetas, y los servidores de las Vicarías 400.

Segun las nuevas disposiciones tomadas por S. M. el Emperador y Rey, sobre la organizacion del ejército de las costas del Océano, el campamento de St.-Omer se llamará en adelante el Cuerpo del centro; el campamento de Brújas el de la derecha, y el de Montreuil el de la izquierda.

El Príncipe Josef ha vuelto á esta capital. Durante su detencion en Nancy, los Oficiales de su Regimiento le han obsequiado con todo género de diversiones.

La Sociedad de emulacion de Ruan celebró el 9 del corriente su junta general y pública, como acostumbra todos los años, en memoria del célebre Pedro Corneille, por ser el dia del aniversario de su nacimiento. La Sociedad ha votado levantar un monumento público en honor de este famoso

Poeta, y ha encargado á una comision la execucion del proyecto.

Las cartas particulares de Milan anuncian que S. M. I. ha nombrado al Príncipe Eugenio Virey del Reyno de Italia.

Tambien escriben de la misma ciudad, que SS. MM. irán á Brescia el 4, donde se detendrán dos dias; que desde allí pasarán á visitar otros departamentos, y despues irán á Génova, cuyos habitantes los esperan con impaciencia.

S. M. I. y R. ha regalado á Mr. Monti, autor del poema intitulado *Sueño sobre la Italia*, una rica caxa de oro con la cifra imperial y 60 pesetas. Al regalo acompañaba una carta del Emperador mas preciosa y lisonjera para el Poeta que todos los intereses del mundo. Esta honrosa expresion, hecha por el Soberano al talento poético de Mr. Monti, le fué entregada por Mr. Remusat, primer Gentilhombre de S. M.

Escriben de las fronteras de Turquía que los Montenegrinos y un cuerpo de Griegos de la Bulgaria han hecho una invasion en la Bosnia, donde han tomado varios puestos, y pasado á cuchillo muchos Turcos.—Tambien dicen que hay una nueva insurreccion en Nissa. La comunicacion con esta ciudad y con sus inmediaciones está interrumpida. Se asegura que esta insurreccion tiene inteligencia con los alborotos que deberá haber muy pronto en Constantinopla.

ESPAÑA.

Madrid 2 de Julio.

El sábado de la semana anterior se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de Aranjuez en celebridad de los dias del SEÑOR INFANTE DON PEDRO.

Ayer los REYES Y PRINCIPES NUESTROS SEÑORES y demas personas de la Familia Real se restituyéron felizmente desde dicho Real Sitio de Aranjuez al palacio de esta villa, donde permanecen SS. MM. y AA. sin la menor novedad en su importante salud.

En los dias 18 y 19 de Junio celebró exámenes públicos de Gramática castellana y latina el profesor D. Luis de Mata Araujo, que vive en la calle del Caballero de Gracia. Presidió estos ejercicios el Sr. D. Mariano Alonso, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real Casa y Corte, por comision del Supremo Consejo. Abrió el acto el primer dia el discípulo Don Josef Sanchez Cevallos con un discurso de memoria sobre el método analítico: en seguida fuéron examinados los alumnos hasta la clase de sintáxis, dando razon de la Gramática general de las lenguas, y de la particular de la castellana y latina: notáron sus idiotismos, diferencias y anomalías &c., comprobando sus conocimientos por medio de analisis en un autor castellano y otro latino. El segundo dia dixo un discurso sobre la educacion Don Pedro Borregon, y otro sobre el origen de la retórica D. Fernando Mon y Velarde; y luego fuéron examinados los de sintáxis y mayores en las traducciones de Nepoté, cartas y oraciones de Ciceron, Livio y Curcio, y en los Poetas Ovidio y Virgilio: respondieron á las muchas preguntas que les hicieron los concurrentes sobre la sintáxis natural, figurada y elegante; prosodia, medida, tropos y figuras retóricas, antigüedades &c. El Sr. Presidente y el concurso, que fué muy lucido y numeroso, tuvieron mucha satisfaccion en ver los progresos tan rápidos y seguros de estos jóvenes, se-

gun las acertadas providencias de nuestro sabio Gobierno en este ramo tan interesante á la felicidad pública.

Se han extraviado dos Vales Reales de á 300 pesos de la creacion de Mayo, núms. 458,321 y 494,549, renovados á nombre de Doña Ines Bastida, sin mas firma ni endoso. La persona que los hubiere hallado, ó en cuyo poder parasen, se servirá entregarlos, ó avisar á D. Santiago de Larramendi, en la red de S. Luis, tienda inmediata á la lotería.

En la villa de Gibráleon, Reyno de Sevilla, se halla vacante la plaza de único Cirujano; y habiéndose erigido en partido cerrado, queda con la asignacion de 20 rs. diarios, que se han de pagar por el Ayuntamiento en los plazos que se establezcan: dicha villa se compone de 600 vecinos; hay en ella tres Conventos, dos de Religiosos y uno de Monjas, y está situada en la carrera de Sevilla á Ayamonte. Los pretendientes dirigirán sus memoriales en derechura al Ayuntamiento hasta fines de Agosto próximo, expresando en ellos su edad y méritos.

Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo, por la qual se manda que de los frutos exentos de diezmar se contribuya á favor de la Real Hacienda con un tres y un tercio por ciento, bien sea en especie, ó á dinero por el valor que se les regule, en la forma que se expresa. Se hallará, á real, en el despacho de la Imprenta Real.

Historia general de la Iglesia cristiana desde su nacimiento hasta el último estado de triunfante en el cielo, sacado principalmente del Apocalipsi de S. Juan: escrita en ingles por el Sr. Pastorini, traducida al frances por el P. Wilson, Monje Benedictino de la Congregacion de S. Mauro, y al castellano por el P. Hipólito Lereu de la Purificacion, Religioso de las Escuelas Pias de las dos Castillas. El sabio y piadoso Pastorini nos da en esta obra admirable y original una nueva y excelente explicacion del misterioso libro del Apocalipsi, tanto mas clara y luminosa, quanto parece apoyada sobre los principios mas sencillos y conformes al sentido natural del texto, y es una de las mejores obras que en nuestros dias han visto la luz pública sobre la Escritura, que puede contribuir á sostener la fe de los fieles, y preservarlos de los lazos que les arman los impíos. Se han hecho de ella repetidas ediciones en Inglaterra y Francia, y se ha traducido en todas las naciones cultas de Europa: consta de 3 tomos en 8.º prolongado, y el primero está ya de venta en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe: los otros dos se publicarán á la posible brevedad. Se está grabando por un acreditado profesor una lámina alusiva á esta revelacion divina, y se concluirá muy pronto.

La lengua de los cálculos, escrita por el Abate Condillac, impresa conforme á los manuscritos autógrafos: obra póstuma y elemental, en la que, por las observaciones hechas sobre los principios y progresos de esta lengua, se demuestran los vicios de las vulgares, y cómo podria reducirse en todas las ciencias el arte de discurrir á un idioma bien formado: traducida del frances al castellano por la Marquesa de Espeja. Se hallará en la librería de Frances, frente á las gradas de S. Felipe, á 24 rs. en pasta y 20 en rústica.

Noticia de los números sorteados en las extracciones de la Real Lotería, con expresion de los nombres de las doncellas que tocó á cada número desde la primera extraccion de 10 de Diciembre de 1763 hasta la de 10 de Junio del presente, con los puntos que componen por figuras los cinco extractos, la suma y la llave de todos ellos, aumentada y corregida. Se vende en la librería de Perez, calle de la Magdalena, y en la administracion de este ramo calle del Príncipe.